

## Réunion annuelle des Baliseurs de la FFRando64

### Samedi 7 Février 2026 à Berenx (64)



Comme chaque année, le Comité Départemental 64 de la Fédération Française de Randonnée Pédestre a réuni ses baliseurs pour le lancement de la campagne 2026.

Le Département compte désormais 155 baliseurs dont 15 nouveaux formés en Janvier dernier.

Euskal Rando, notre club, affilié à la FFRP et volontairement engagé dans les structures et actions fédérales, est dignement représenté par 5 compagnons :

- Frédéric Etchegoyen
- Gilbert Gaujé
- Pierre Rumeau
- Aquilino Souza
- ... et le petit nouveau, issu de la promo 2026 : François de Coligny.

Sous la houlette du CDRP64, l'activité bénévole de baliseur consiste à refaire chaque année la totalité du balisage des principaux chemins de notre département.

Les artistes peintres bichromatiques ont reçu matériel et instructions, ils se sont vu attribuer un ou plusieurs secteurs et surtout un binôme.

De plus nous voilà revêtus d'un ravissant gilet, histoire de nous identifier baliseurs en mission officielle.



Cette réunion a apporté des informations sur quelques sujets :

Les sentiers en cours de modification :

- Le GR8-C entre Socoa et Abadia ,acquisitions foncières en cours pour modifier la Route de la Corniche et le GR suite au recul spectaculaire du trait de côte,
- Le GR 10 à Hendaye modifié autour du Port de Caneta,
- Le GR 10 au Col d'Apaloy et près de Trabénia, etc ...

Le balisage a le vent en poupe : de plus en plus de Communautés de Communes, surtout dans le Béarn, font appel au CDRP 64 pour équiper leurs sentiers, les PR (Promenades et Randonnées). Ces prestations participent au budget de la FFR64.

Louise, maîtresse d'œuvre au Conseil Départemental, est venue parler de l'entretien des GR et autres itinéraires (2340 Kms pour le 64 !)

Tout part d'un signalement d'incident (arbre abattu - glissement de terrain - portillon ou poteau d'orientation endommagés ...)

Le CD gère les conventions de passage avec les propriétaires et autorise les travaux via des Chantiers d'Insertion ou des Entreprises.

Nous, les randonneurs, baliseurs ou collecteurs sommes les yeux de la communauté. Il est préconisé d'utiliser le portail « **Suricate** » pour alerter.



POURQUOI SIGNALER ?

LE RÉSEAU SURICATE

## SIGNALER UN PROBLÈME

ACTIVITÉ CONCERNÉE\*

À QUEL TYPE DE PROBLÈME AVEZ-VOUS ÉTÉ CONFRONTÉ ?\*

Balisage / Signalétique

Conflits d'usage

Incident / Sécurité

Environnement

LOCALISEZ LE SIGNAL



En fin de séance, Dominique Barus et 2 compagnons de l'Asso des Pèlerins de St. Jacques ont évoqué la forte fréquentation de nos sentiers.

En 2025, 5400 pèlerins ont fait tamponner leur « Crédencial » à St Jean-Pied-de-Port ! Ces courageux marcheurs témoignent de leur reconnaissance envers les baliseurs.

Une explication logique nous fut donnée quant à la nécessité de réaliser le balisage tôt dans la saison. En effet, la vague de pèlerins passe chez nous en Avril et surtout en Mai pour atteindre la Galice avant les fortes chaleurs de Juillet. Une 2ème vague migre en Septembre pour arriver avant l'hiver.

Pour terminer sur une jolie note de fraîcheur naturelle, cette Asso fait renaître une pratique ancestrale en plantant des arbres fruitiers le long des Chemins de St Jacques : 403 dans la région !